

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá a nombre del Director o Administrador, a la calle de la Rúa, núm. 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono n.º 37. — No se devuelven los originales.

# El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre. . . . 3'75 ptas.  
Fuera de la capital, un trimestre . . . 4'50 id.  
Anuncios y otros insertos, precios por tarifa.  
Todos los pagos anticipados.  
Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono n.º 67.

Número suelto cinco ets.

Número atrasado diez ets.

Dos ediciones

Martes 2 de Noviembre de 1909.

Año XXV - Núm. 1786.

## EL ANGEL DE LA GUARDA

Colegio de segunda enseñanza incorporado al Instituto general y técnico de esta capital. SAN PABLO, 78 SALAMANCA

Director: **DON SANTIAGO RIESCO CAGERES**  
Abogado y Licenciado en Filosofía y Letras.

Este Centro es el único en el cual los alumnos dan directamente sus clases, explicadas por profesores titulados que forman parte de los Tribunales de examen, estando para ello autorizados por disposiciones vigentes en Instrucción pública. Los alumnos de este Colegio harán una vida prístamente colegiada, no saliendo sino en compañía de los Directores, profesores o inspectores, evitando así el que acudan a ciertos sitios donde, pudiendo juzgarse su educación. Se admiten internos, medio-pensionistas y externos. Además este Colegio ha acordado establecer, desde el 15 de Octubre próximo, una escuela nocturna de Comercio, en la que se explicarán las asignaturas de Gramática castellana, Francés, Aritmética y Teoría de libros. h 31 D

## Almacén de paños

### de Junquera Hermanos

Plaza del Mercado, 68 y 70-Salamanca

En este nuevo establecimiento, dedicado a la venta por mayor y menor en el ramo de pañería, encontrará el público considerables ventajas en precios y calidades.

## RICARDO NIÑO

DENTISTA

Ex-ayudante del doctor Highands.

Plaza de la Libertad, número 10-Salamanca.

## Viuda de Archanco y Hermanos

ARAGOZA

Construcciones de hierro y madera.-Primera casa especialista de la Península en molinería

Fábricas automáticas por cilindros. Molinos rurales. Máquinas diversas para la limpia, trituración y cernido. Transmisiones, motores hidráulicos y térmicos. Desde el más pequeño útil a la gran fábrica moderna. Depósito de piedras "La Ferté" y "Dordoña", picos, chapas. Amasadoras, cilindros amacadores, etc. Proyectos, planos y presupuestos gratis. Dirigirse al representante en la región, DON JOSE VAQUERO GARCIA, Isla de la Rúa, número 2, tienda de cartidos

## ABRIGOS PARA NIÑOS

Las más altas novedades en piel de seda Carakul-Tejidos Alpes

## DESDE DIEZ PESETAS

PRECIO FIJO

Plaza Mayor, 16-CASTO MÚLAS-Salamanca.

Primera casa en confecciones blancas para señora, caballero y niños

## EL PAR ISO

Comercio de paños y novedades del reino y extranjeros

## NICOLAS ALBERTOS

Calle de la Rúa, número 25 Salamanca.

Ya sabe el público que al comprar en esta casa tiene siempre ventajas, no sólo en los precios y en la calidad de los géneros, sino también en los gustos elegantes, porque compra directamente en las fábricas que producen lo mejor. En géneros para abrigos de señora, los hay preciosos, pudiendo ofrecer este año el mejor modelo en impermeables ingleses, tan necesarios hoy para todas las clases sociales.

Imprenta y Librería de Francisco Núñez.  
Novedades en toda clase de trabajos de tipografía. — Grandes surtidos en tarjetas postales, de visita, carnets, menús, etcétera. — Esquelas de funeral y recordatorios de todas clases y precios. — Certificados, sobres y facturas comerciales, en inmenso surtido. — Modelación completa para Ayuntamiento, Juzgados municipales y métricos, y todo lo concerniente al ramo de tipografía. — Promptitud, elegancia y economía.

## Ramón Acedo.

Médico especialista de enfermedades secretas y de las vías urinarias.

Consulta de DOCE a DOS y de CINCO a OCHO.  
Calle del Jesús, núm. 7, Salamanca.  
h 15 F.

## Aviso importantísimo.

Esta casa ofrece a su numerosa clientela las grandes novedades en calzados finos y elegantes de temporada.

Tipos anglos-americanos "Bluché", en señora caballero y niño (lo más moderno).

Precios sin competencia.

Calle de la Rúa, 1 y 3.

## LA REVOLTOSA (Zapatería).

## LUDEÑA

Cirujano dentista.

Plaza Mayor, 15, principal

## J. LEÓN ARIAS

CIRUJANO-DENTISTA

Calle de Toro, número 3, hoy Doctor Riesco (entrada junto al arco de la plaza Mayor).

## Corsés.

La más alta creación en corsés, adaptados a la última moda, ha rebaldado la casa.

## NIÑO

Son rectos y desahogados por delante, hacen una línea completamente llana de atrás, reducen las caderas y consiguen dar sin molestia alguna, el perfil largo, esbelto y joven que buscan todas las señoras elegantes.

Sólo así resolveremos nuestro problema.

## Madrid al día.

(IMPRESIONES)

Todavía quiere la madre naturaleza, después de zarandear mis nervios con las sacudidas del más trágico dolor, todavía quiere magnánima, dejar en mi organismo un poco de vida, bastante a tomar la pluma pecadora con que voy cantando mis desdichas por el mundo como el bohemio de la canción sabida de todos.

TERCER ANIVERSARIO  
del excelentísimo é ilustrísimo señor

# DON JAMES ESPERABE LOZANO

que falleció en Salamanca el 3 de Noviembre 1906.

D. E. P.

*Su hijo, hija política y nietos,*

Ruegan a sus numerosos amigos le encomienden a Dios.

Todas las misas que se celebren mañana miércoles, en la Santa Basílica Catedral, de esta ciudad, y en la parroquia de San Pablo (Trinidad), serán aplicadas por su eterno descanso.

## Nuestro problema

Una vez más se plantea ante el pueblo salmantino el problema, de cuya resolución depende que, o siga malviviendo como hasta ahora, ó entre de una vez por la senda que hace a las ciudades grandes y prósperas, concediendo a los preceptos de la higiene moderna lo que esta tiene derecho a exigir en países civilizados.

Nos referimos a las elecciones municipales anunciadas para el próximo día 12 de Diciembre, y en las que ha de renovarse la mitad del Ayuntamiento salmantino.

Que la actual situación del Concejo es desastrosa, es cosa en la que conviene tirios y troyanos; que Salamanca vive como hace dos siglos, y que las calles son fangales, los alimentos se adulteran, las epidemias perdurán, el agua es baro, no hay alcantarillado y las Ordenanzas municipales son papel mojado que todo el mundo se pone por montera, a la vista está y se demuestra sólo.

Que los presupuestos se valdan todos con déficits abrumadores, y las deudas municipales crecen como la espuma, sin que el Ayuntamiento encuentre quien haga honor a su firma, se ha probado; y que todos estos males exigen remedio radical y rápido, sino queremos llegar a la bancarrota, y a que Salamanca se despueble por la enorme mortalidad que aquí impera, también es cosa en la que todos estamos conformes.

Es, por lo tanto, la renovación del Ayuntamiento y el acierto en la elección de candidatos, cuestión de vida ó muerte para la ciudad.

A nadie acusamos de la actual situación, ya que las acusaciones no conducirían a nada práctico. Declararemos, si es preciso, que todos los concejales han sido buenos, activos, inteligentes, modelos de administradores. Pero confesando todo esto, hemos de decir que las actuales circunstancias los exigen mejores, y que hay que elegir, entre todos los salmantinos, los doce hombres de voluntad más fuerte y perseverante, de talento más claro y de honradez más acrisolada.

¿Cómo ha de hacerse esa elección? Asunto es este que dejamos íntegro a la voluntad popular.

Pero sean los partidos políticos quienes designen a los futuros concejales, salgan éstos de una asamblea popular, elijanse por cualquier otro procedimiento, el caso es acertar, y llevar al Ayuntamiento personas que no se arredren ante la tarea que han de acometer, y que a esta dedique todas sus actividades y energías.

Sólo así resolveremos nuestro problema.

## Madrid al día.

(IMPRESIONES)

Todavía quiere la madre naturaleza, después de zarandear mis nervios con las sacudidas del más trágico dolor, todavía quiere magnánima, dejar en mi organismo un poco de vida, bastante a tomar la pluma pecadora con que voy cantando mis desdichas por el mundo como el bohemio de la canción sabida de todos.

## Y al tornar medio muerto a mi ruta de soledad y tristeza, veo el cielo pintado uniformemente de un matiz plomizo, llorando agua sobre la tierra, por la que van arrebujados en sus abrigos de invierno y con el sello de una abrumación tristonía los hombres y las mujeres, llevando flores a sus difuntos, que en el cementerio están.

Un hilo de carruajes negros y lus trosos, con toques amarillos, baja por la cuesta frontera a mi balcón. Van los cocheros con el cuello de su capote erguido, con su gorra charolada sobre los ojos, y van los malaventurados jameigos a un trotecillo obligado por la fuerza inicial de los primeos fustazos combinada con el desnivel de la pendiente; que a no concurrir estas dos circunstancias, quedarían parados en seco en los altos de la ciudad, como los que los envían, a título de portadores de presentes más ó menos espirituales, al lugar donde la nada y el olvido se adornan de opulentos lujos y vanidades.

Ved a los muchachos y a pobres mujeres, a hombres en cuyo rostro se pinta la miseria, llevando éste una cruz, aquella una caja de cartón, estuche de alguna magnífica y fúebre corona; aquél otro, un ramo de crisantemos; son personajes de la comedia social, son de la pobretralla, son alqui ones, como aque las antiguas plañideras que formaban en los cortejos mortuorios para llorar en falso las lágrimas que el rico heredero no podía fingir ó no quería fingir, por no manchar su epidermis ni hacer un paso ridículo.

La ley no obliga a trocar por un tesoro de legítima herencia unas perlas del sentimiento; la necesidad pone su aljófara en el canto de un duro, y todo es lo mismo para la in mortalidad.

Quizás las flores sean lo único grato a la misteriosa esencia de los que vivieron corporalmente entre nosotros. Bellas, puras, candidas, sencillas, hijas de la luz y el color, son como las almas que vuelven al abismo donde todos los resplandores se armonizan en una refulgencia incopiabile, después de haber florecido en el ceno de este mundo y de haber dejado en él su miseria carnal.

Amontonemos flores sobre nuestras unidades; apiestrémonos a em bellecer la vida, ya que no podamos hacerla mejor. El egoismo, la envidia, el odio, la maldad en todas sus formas, son repugnantes y aoidan en nuestros corazones inclementemente, como un haz de víperos enfurecidos y ansiosos de la gloria y el bien de los demás. Sobre el nido del aspid, ¡floras, muchas flores! Y así, mientras no clave sus dientes ponzoñosos, sentiremos la alegría de vivir.

¡Sendas floridas! ¡Innumerables crisantemos! Es la flor japonesa, la que prodigan los nipones en sus kikis, en sus mesas de yantar, en sus cuartitos de maravilla, en sus países de ensueño... Y ellos creen en la inmortalidad, incomparablemente, más que nosotros. Bien hemos hecho en nacionalizar su flor preferida, en llevarla estos días a la necrópolis, en tomarla en nuestras manos y juntarla a nuestro pecho. Tal vez nos impregne de una esencia sutil, que necesitamos para que, sobre el cadáver de nuestras creencias flite y suba en ascensión de amor la fe perdida, la fe que salva a los pueblos cuando saben cifrarla en el bien de todos y de cada uno.

## Socorros a los heridos

y familias de fallecidos en campaña

Para conocimiento de los individuos de tropa heridos en la campaña de Melilla, así como para los padres,

## VIDA LOCAL

Día de los Santos.

La mañana, fría y lluviosa da al día que se conmemora verdadero carácter.

Las calles están desiertas, y en las que conducen al cementerio, se nota escasa animación.

De tiempo en tiempo pasa un coche, unos montaraques, con sus brillantes banderas ó uras mujeres con vestidos llenos de faroles.

Hasta medio día, sigue lloviendo, y la lluvia hace imposible aventurarse por el intrasitable camino del Cementerio.

Después de comer, un amigo me ofrece un asiento en su coche y vamos a ver la mansión de los difuntos.

En el trayecto se ven contadas personas.

En el sitio donde corta el camino del Cementerio el del Hospital, dos mendigos de esos que podríamos llamar "industriales".

Miembros más ó menos auténticos, de miembros retorcidos y con interminables letanias, aprendidas para impresionar corazoncillos.

El Cementerio está desierto. Desde la puerta de entrada no se ven más que alguna media docena de hombres y mujeres que cruzan de un lado para otro, saltando por encima de las tumbas.

Las pocas personas que hay, se han recogido guardándose del frío y de la lluvia, a derecha é izquierda de la puerta de entrada.

En la mayoría mujeres asalariadas, que cuidan de las luces encendidas ante las sepulturas, montaraques envueltos en sus ponchos y hombres del pueblo, tapados en sus bufandas ó sus capas.

Un penetrante olor a cera y aceite, crisantemos aquí y allá, dando un toao de poesía al recinto, coronas vistosas y sencillas, recuerdos de gente humilde.

En la bandeja que hay a la puerta, 65 céntimos.

Al final del ala derecha la gitana. La mujer del gitano Motos, con su eterno semblante de dolor, su demacrada figura y falta de todo abrigo que la preserve del frío.

Suena la campana del Cementerio con voz que tiene extraordinaria, intensa resonancia.

Regresamos a la ciudad encontrando por el camino algunos grupos de criadas y algunos coches.

Al llegar a casa, sin darme cuenta, cojo una revista, y leo un artículo que Anatole France dedica al día de difuntos. Hay en él epítafios notables, de los que entresaco los siguientes:

"En la tumba de Orthon de Siracusa: No viajes jamás estando borracho en noche tempestuosa. Por hacerlo yo descanso en tierra extranjera y no en mi patria."

Es un consejo que los borrachos sabrán el valor que tiene. Hipponax "Aquí descansa el artista Hipponax. Si eres malo no te acerques a esta tumba. Si eres honrado y nacido de padre irreproachable, puedes sentarte tranquilo y hasta dormir aquí."

La invitación es de agradecer. Cualquiera duerme, ni se sienta si-

quiera en el Cementerio, en día como hoy.

Un penetrante olor a buñuelos fritos llega hasta mi ventana. Una criada de una confitería pasa por la calle con una bandeja de buñuelos de viento. Una castañera lanza al aire su conocido pregón.

Cierro la ventana, enciendo la luz, doy un escarboón al brasero y oyendo el vocer del viento sigo leyendo a Anatole France.

Es día de recogimiento.

Juan de Salamanca.

## Desde Béjar.

Esta mañana ha tenido lugar el solemne acto de la apertura de curso en la Escuela Superior de Industrias.

Presidió el ilustrísimo señor Rector, a quien acompañaban el ilustrado ciauistro de Profesores. Al lado derecho de Uamuno, representaba al Ayuntamiento su digno presidente don Bautista Zúñiga.

También figuraban en la plataforma varias entidades. Dió principio el acto, leyendo el señor Eiena una bien escrita Memoria, que fué muy aplaudida.

Después se procedió al reparto de premios.

A seguida, habló el señor Cajigal que, emocionadísimo, y poniendo el corazón en sus palabras—como en todo lo que emprende—tuvo párrafos grandilocuentes, siendo ovacionadísimo.

Y se levantó Uamuno, quien, como siempre, tuvo ideas originalísimas, siendo de notar una a propósito de la lápida que le dedica el claustro, colocada en el grandioso salón de actos, y que conmemora la fecha de la inauguración del edificio de la Escuela.

También excitó a la clase pudiente a que hagan donativos de libros para la biblioteca que en la Escuela se abrirá en breve.

Como siempre fué aplaudidísimo. El notable sexteto del señor Gofford amenizó el acto.

Una potente foco de mil bujías iluminó el salón.

Terminado el acto, se celebró un banquete, servido por Venancio, quien dió un excelente menú.

A él asistieron además del señor Rector, quien tuvo a su derecha al señor Alcalde, y a su izquierda al señor J. ménez diputada provincial. Los profesores que componen el Claustro. Brindis.

A las tres de la tarde salieron en el magnífico automóvil de don Cipriano, este señor en unión de Uamuno, Cajigal, Caballero y Rodríguez Zúñiga, a pasar dos días en una dehesa extremeña del mencionado don Cipriano. Iba con ellos Valentín, en calidad de maquinista.

Muñoz.

Béjar, 31 10 909.

## DE LA CALLE

(VERSOS PROSAICOS)

### Nota del día de ayer.

Por los caminos llenos de polvo, por los caminos que riega el llanto, iban tres niñas buenas y hermosas ¡peregrinando!...

(De Cástulo Mendés).

### I

Por el camino del Cementerio, por el camino que riegan llantos, iban envueltas en el misterio, tres jovencitas, de negros mantos.

Las tres marchaban, con paso lento, las tres callaban sus voces frescas, y, de los árboles caían un lamento, caían tristes las hojas secas.

La lluvia fuerte y copiosa era; el viento rudo, bravo, rugía; y lejos, lejos, de la carrera el Camposanto, solo, se erguía.

Las tres llevaban ramos de flores, y unas coronas que ellas tejieron. ¿Eran la ofrenda de unos amores y de unas dichas, que ya murieron?...

### II

En una tumba de blanca losa, de cruz de piedra, llena de flores, donde un muchacho duerme y reposa, libre de penas y de dolores, vi que las niñas de negros mantos, todos los ramos allí dejaban, mientras rompían en fuertes llantos, cual ecos tristes que se alfaban...

Las tres rezaron breves momentos, mientras la tarje, triste moría... Y hubo sollozos y hubo lamentos, de intensa y grande, cordial poesía...

### III

Las tres muchachas, al fin, se fueron, por el camino que riegan llantos... Iban tan solas como vinieron, é iban envueltas en negros mantos...

Un Repórter.

## AGUA DE VILAJUIGA

CURA EL MAL DE PIEDRA

GRACIAS

Señor Director de EL ADELANTO: Querido Mariano: Permíteme una vez más abusar de tu benevolencia, haciendo perdias un espacio en tu ilustrado periódico que bien has de menester para cosas de más vital importancia; pero un acto de gratitud hacia mi distinguido amigo don Enrique Esperado Artega, me obliga a solicitar de tí des entrada a estas cortas líneas.

Como es público y notorio, al fallecimiento del inolvidable rector de nuestra insignie escuela, señor Espartero, tuvo éste el rasgo humanitario de legar a la institución benéfica Los Hijos del Trabajo, que inmerecidamente presidido, un legado en metálico, que aunque modesto, no menos digno es de inmensa gratitud.

Pues bien; en las primeras horas del día de hoy, he recibido en mi propia casa, la visita de una señora, quien me ha entregado, acompañada de senda carta, la cantidad de 75 pesetas que referido don Enrique me envía con destino a la institución.

Faltaría a mi deber, si en nombre de la benéfica Sociedad, no le enviara públicamente las gracias más expresivas por lo solicitado que es en llevar a efecto cuanto su cariñoso padre dejó estatuido, así como el más sentido pésame que hará extensivo a su no menos distinguida familia, con motivo del tercer aniversario que en recuerdo del fallecimiento de su malogrado padre celebra.

Y por lo que a mí personalmente respecta, sabe doy por repetido cuanto en nombre de la colectividad le manifiesta, y queda a su disposición como afectuoso amigo y seguro servidor que le besa la mano.

Antonio Crespo.

Noviembre, 1.º, 1909.

Hacia la paz.

Circulan insistentes rumores de que la paz será un hecho en el Rif muy en breve.

Por virtud del tratado que se está concertando, España conserva a en el Rif todas las posiciones que juzgue convenientes y necesarias, entre las conquistadas, para el mantenimiento y seguridad de nuestras posesiones de Africa.

Las compañías mineras de Beni-buifur percibirán el 40 por 100 de las utilidades que reporte la explotación de las minas y del 60 por 100 restante entregarán al Sultan de Marruecos un 30 por 100 y al Estado español otro 30 por 100.

Dícese también que al Chaldy se le obligará a emigrar del Rif y a residir en Fez, concediéndole una indemnización que ascenderá a un millón de pesetas.

Estas son—según se asegura—las bases principales del futuro tratado de paz, que al ser conocidas han producido gran impresión y mayores discusiones.

La campaña de Africa

Impresiones sobre la campaña. Las impresiones que llegan de Melilla, juntamente con el acuerdo tomado en el último Consejo de ministros de enviar instrucciones al general Enríquez para que se lleven a cabo, tan pronto como sea posible, las operaciones militares que restan para ultimar el plan de campaña, hacen suponer que no tardará en empezar en el Rif un nuevo período de actividad preparatorio de la paz con las tribus.

Las negociaciones de los emisarios de Muley y las que se realizan con la embajada que se encuentra en Madrid, proseguirán según declaración del ministro de Estado.

Los embajadores del Sultan que están en Melilla—ha dicho el señor Pérez Caballero—no han comenzado todavía sus gestiones oficiales. Esperan para ello varios documentos y órdenes de Fez, y hasta entonces no se moverán una acción particular y privada, prólogo tal vez de otra, con un resultado que se ignora, puesto que el pacto no ha de celebrarse con un poder determinado.

Ya veremos—ha añadido el ministro—o que resulte de las negociaciones que esos caudales sigan con los kabyleños; pero sea lo que sea, no ha de conformarse España con va as promesas, ni la gestión de por sí ha de ser garantía bastante para que nuestras tropas se retiren ni por ello se ha de abandonar lo conquistado a costa de tanta sangre. Todas estas cosas son, pues, indispensables de las operaciones.

¿En qué han de consistir éstas? Acerca de este extremo se aventuran suposiciones diversas. Llegando algunas a entrever la posibilidad de que nuestras tropas abandonen Zeluán, mediante compensaciones territoriales en Beni-buifur y Beni-sicar.

He aquí lo que escribe anoche Diario Universal, órgano de la actual situación liberal: "El los círculos militares se habla de la posibilidad, que ya ayer indicábamos, de que en un período breve de tiempo entren las operaciones de nuestro ejército en el Rif en una fase que pudiera ser la definitiva.

Nuestro heroico y sufrido ejército, que tantas pruebas de valor como de resistencia ha dado durante el curso de la campaña, tiene aseguradas las posiciones ocupadas fuera de los límites de Melilla.

Separando Zeluán, que no tiene ningún objetivo estratégico, pues pudiera ser tomado fácilmente cuantas veces fuera necesario, toda vez que dominamos el monte Tauima y Nador; dueños de las alturas de Fra-

jana y Beni-sicar y de toda la península de Tres Forcas; parece que ha llegado la hora de definir de una vez nuestra acción militar.

Veremos si los hechos vienen pronto a confirmar estas presunciones. Y El Liberal es-ribe: "Desde Zeluán hasta el cabo Tres Forcas existen posiciones que a juicio de los que siguen detalladamente el curso de la guerra, deben abandonarse, sin que ello importe a la seguridad del territorio adquirido.

Fortificados algunos puntos de verdadero valor estratégico, son inútiles otros puntos secundarios y la guarnición de los últimos debe concentrarse en los primeros, donde existe defensa relativa contra la inundación y contra las fiebres."

No tardará en llegar a Melilla la comisión de artilleros e ingenieros designada para proyectar el plan de defensas militares definitivas.

La conveniencia de llevar con rapidez estos estudios es patente puesto que permitirían evitar muchas de las penalidades que está sufriendo el ejército sin poder guarecerse bajo techo y expuesto al frío y las lluvias, como ha ocurrido en las últimas semanas, que pasaron tres noches sin poder dormir por estar anegados los campamentos.

El ministro de la Guerra ha dispuesto que se envíen inmediatamente capotes de abrigo a los soldados que, aunque parezca extraño, no los tenían aún, y que se construyan provisionalmente barracones de madera para la tropa.

QUEJAS DEL VECINDARIO

Es verdaderamente lamentable que varios comerciantes del gremio de ultramarinos y coloniales, aprovechando el abandono que por parte de las autoridades existe, adulteren varios artículos de primera necesidad, entre ellos uno tan necesario como el aceite, que se está vendiendo mezclado en varias tiendas, y en algunas sólo con aceite de cachahuetos, con el sólo objeto de amorar el precio y hacer competencia a comerciantes de buena fe.

No podría el señor A. calde ordenar, que igual que se hace con el pan, la leche y otros artículos de primera necesidad, se girase una visita por las tiendas de ultramarinos, y se recogieran muestras de aceite, para analizarlo, y haría un beneficio al consumidor?

Si esta idea le parece provechosa, puede ponerla en práctica, en la seguridad que ha de dar satisfactorio resultado, y castiguese con mano dura a los adulteradores.

Un comerciante.

Notas provinciales

Desde Ciudad Rodrigo

Con motivo del fallecimiento de su hermano político se encuentra en esta ciudad don Rufina Calleja.

Ha regresado de Méjico y fijado su residencia en Callegos de Argañán, don Santiago Calvo y familia.

En la sesión que celebró el sábado nuestro Ayuntamiento, en unión de la Junta de Asociados, fueron leídos y aprobados los presupuestos para el próximo año.

De regreso de Madrid, ha pasado por esta ciudad para Fuenteguinaldo, doña María Josefa del Corral.

Acompañado de su distinguida familia ha salido para Zamora, el coronel retirado don Lorenzo Roldán.

Don Juan Rodríguez Hurdísan ha sido nombrado jefe del banco "Descuento Español", en Cuatitan (Méjico).

Reciba nuestra felicitación. —Después de pasar una temporada entre nosotros, ha salido para Bilbao el inteligente electricista don Eduardo Cuadrado.

Ha salido para Madrid el marqués de los Altares y su distinguida familia.

Han fallecido en esta ciudad don Antonio Dionisio Rosa y doña Angela Martín, esposa del laborioso industrial don Ricardo Sangalo.

Reciban las familias de los finados mi más sentido pésame.—El correspondiente.

Desde Peñaranda.

El próximo sábado hará dos años que falleció en esta ciudad la distinguida y caritativa señora doña Idefonso, González Paradinás, dama muy estimada en esta población.

Al recordar esta luctuosa fecha, reitero a los hijos de la finada y la demás familia el más sentido pésame. —Para que sea colocada en el altar del Sagrado Corazón de Jesús, ha regalado una devota una bonita araña de cristal.

El domingo pasado falleció en esta ciudad, víctima de aguda e insidiosa enfermedad, el niño Jesús Pérez de la Peña, de diez años de edad, nieto de don Marcelino de la Peña.

Tanto a su atribulado abuelo, como a su filgado padre don Emilio Pérez Rvón, que reside en Valladolid, envío mi sentido pésame.

El día 29 del pasado embarcó con rumbo a Méjico, donde reside su esposo don Angel Hernández, la señora doña Luisa Lozano y sus dos hijos. La deseo feliz arribo a aquellas repúblicas y todo género de prosperidades.

Se encuentra en Madrid desde el martes último don Eustaquio Avela González, diputado provincial por este distrito.

El domingo pasado dió a luz con toda felicidad un robusto niño, en Palacio Rubias, la señora doña Filomena Esteban, esposa de don Raimundo Utero.

Ha regresado de Valencia donde ha permanecido unos días con su hijo, don Angel Berrocal.

Los señores don Francisco Mon-

tero y doña Scía Nodal, han pasado por el amarguísimo trance de perder a su hijo Francisco, precioso niño de seis meses de edad, que falleció en el pueblo de El Ajo el día 25 del pasado. A sus atribulados padres y a sus abuelos enviamos el más sentido pésame.—El correspondiente.

Los conciertos de Novelty

Mañana darán principio los conciertos del acreditado café de Novelty, cuyos propietarios no cesan de proporcionar nuevos elementos de animación a su distinguida clientela.

Como en anteriores años, Novelty será el centro de reunión de la buena sociedad salmantina.

Conciertos sinfónicos, por la notable orquesta de señoritas cosmo politas.

Director: don Gustavo Benoit. Mademoiselle Branche Prat (violín solo) premio de París; madame Louise Benoit (violín ripiano), premio de Bordeax; mademoiselle Jeanette Froome (violoncello), premio de Londres; mademoiselle Muriel Fife (viola), premio de Londres; madame Cécile Prat (pianista), premio de Nantes; don Jesús Pinedo (harmonium), premio de Madrid.

Tarde.—De seis a ocho.

- 1.º Marcha bohemia. Zerco. 2.º The passionnal Idyl (vals lento) Razigade. 3.º La favorita (primera fantasía). Dritzetti. 4.º Madama Butterfly (fantasía para violín violoncello y piano). Poccini. 5.º La gitanetta (tango). Valverde.

Noche.—De nueve y media a once y media.

- 1.º Marcha española. Jiménez. 2.º Tesoro mio (vals) Baccucci. 3.º El trovador (gran fantasía). Verdi. 4.º Los pescadores de Venecia (overture). Trave. 5.º Las bribonas (fantasía). Calleja. 6.º Montes II (pasodoble). L. Borel.

Notas de sociedad

Para Madrid salió anoche nuestro querido amigo don Isidro Pérez Ojiva, que en breve regresará a esta ciudad.

Para Ciudad Rodrigo, el gobernador interino de esta provincia don Antonio Sánchez Vilares.

De la corte, donde ha contraído matrimonio con la bella señorita Felisa Tomé ha llegado el joven fraile de don Valeriano Herrera.

De Villar de los Alamos, nuestro querido amigo don Alipio Pérez Sanchón.

De Peñaranda, la bella y distinguida señorita Ascensión Iturraga goitia.

Se encuentra enferma, aunque por fortuna no de cuidado, la distinguida señorita Juana Reymundo.

Celebraremos su pronto restablecimiento.

Con motivo de encontrarse en ferreo su hijo Carlos, han llegado a esta los señores de Cambón (don Julián).

Celebraremos el alivio del enfermito.

Se encuentra en Salamanca don Alejandro Solís, inspector en esta provincia del Banco vitalicio.

Servicios de la policía

Un borracho.

Los guardias de Seguridad, números 21 y 26, manifiestan que varias personas de la calle de la Magdalena les dieron cuenta de que en la misma calle había un hombre herido.

Acudieron los guardias al lugar que se les indicaba, hallando a un sujeto en el suelo, con una herida en la barba.

Trasladado a la Casa de Socorro, fué curado de la herida citada, apreciándose además, una turca fenomenal, a consecuencia de la cual cayó a tierra, produciéndose con el golpe la herida de la barba.

Curado convenientemente, fué trasladado a su domicilio.

Denunciado.

Lo ha sido a las autoridades correspondientes, un sujeto llamado Emilio Vicente, que tomó por comedero la galería del teatro Moderno y depósito de despojos el patio de butacas a donde arrojó los desperdicios.

Denunciado han hecho los guardias números 23 y 24 de servicio en el coliseo mencionado.

Revista de mercados

Trigos.

Los mercados de los centros productores de la Península se presentan cada vez más firmes, a causa de ofrecerse actualmente poco trigo. Espérase, además, que esta firmeza del negocio muy pronto habría de convertirse en franca alza, a poco más que se retrajeran las ofertas.

Háganlo así nuestros labradores, dice a este propósito nuestro colega "La Revista Mercantil", de Valladolid y ellos serán los que manden en los mercados, en lugar de ser los esclavos de la demanda.

El tiempo ha sido vario durante la semana. Algunos días ha llovido un poco, otros ha calentado el sol, y últimamente, se ha dejado sentir el frío. De algunos puntos avisan que ya escarcha bastante por las mañanas.

La sementera prosigue con actividad en los pueblos en que ha llovido; pero con lentitud en los que aguardan las deseadas lluvias. Dicese que los prime-

ros trigos sembrados están naciendo con gran lozanía.

El tráfico harinero del interior se presenta activo, y las transacciones muchas, muy particularmente en lo que se refiere a las clases selectas, que son las que se procuran con predilección.

En Barcelona no ha ocurrido nada que merezca comentarse. Sigue el tenedor del artículo cotizando con la mayor firmeza, y el comprador, por su parte, sigue en el semiretraimiento en que se colocó en la semana anterior.

Muy sostenidas las harinas. En Caravaca (Murcia), se ha cotizado el trigo fuerte a 45 reales fanega; jeja, a 52.

En Villada (Palencia), se han cotizado con tendencia firme: trigo a 46 reales los 55 litros; centeno, a 30. Aspecto de los campos, bueno.

Los mercados extranjeros, casi en su totalidad, se presentan con algún descenso por la continuación de grandes expediciones, 1 564 000 «quarters» (un «quarter», 231,90 litros), habiéndose manifestado de nuevo el movimiento exterior de Rusia en una gran escala. Al fin de la semana pasada la cantidad flotante era en 72 000 «quarters» mayor que al fin de la semana precedente, aunque inferior en 880 000 a igual tiempo del año anterior.

Los cargamentos de Rusia en estas seis semanas últimas han pasado de cinco millones de «quarters», y el efecto de este aflujo de trigo aun se ha visto fortalecido por el cálculo del rendimiento dado por el ministro ruso de Agricultura, en los 60 Gobiernos, a saber: trigo de invierno, 20 300 000 «quarters»; trigo de primavera 49 900 000, ó sea un total de 70 200 000, ó cerca de 12 millones más que en el año pasado.

Este cálculo oficial se acepta generalmente por el comercio como una indicación excelente de las condiciones actuales, y ya algunos cálculos particulares establecen las exportaciones rusas para esta campaña en 27 millones de «quarters».

Los informes de la Argentina también han sido esta semana más favorables y el aumento de las ofertas de cargamentos de la nueva cosecha en Inglaterra indican una confianza mayor en el cálculo final de la recolección.

El Canadá contribuye más abundantemente al movimiento de la costa del Atlántico, y todas las señales están a favor de exportaciones abundantes con arribos que excedan de las necesidades.

De espectáculos.

Salón Moderno.

Las funciones de ayer se vieron sumamente concurridas, especialmente las de la tarde, en las que abundaron el público selecto, las señoritas elegantes y los sombreros de moda.

Conocidas del público todas las obras que se pusieron en escena, y de cuya ejecución ya hemos hecho cumplido y repetido elogio, nos limitaremos a decir que el público salió satisfechísimo de los artistas, a quienes aplaudió en diferentes ocasiones obligándoles a repetir varios números.

La obra más celebrada por sus chistes y situaciones, fué El iluso Cañizares, que tan oportunamente nos ha reprimado don Ventura.

Funciones para hoy: A las seis y media, Dora, la viuda alegre.

A las siete y media, El iluso Cañizares.

A las diez menos cuarto, El barbero de Squilla y El terrible Pérez.

NOTICIAS

De Real orden se ha dispuesto que se cubran las bajas producidas por individuos que resulten inútiles en la concentración de reclutas, cuando no haya medio de comprobar de un modo cierto que la inutilidad es de origen posterior al 1.º de Noviembre del año en que, con arreglo a la ley, pueden ser llamados a filas.

El juez de Instrucción de Barcelona, llama a Fernando Fuentes, para que se presente en el Juzgado.

PELETERIA

últimos modelos de corbatas Muruel Castor y otras p ees finas. Mongolias de clase superior, a precios en rebajas.

PRUDENCIO SANTOS BENITO

Paza Mayor números 17 y 18.

El último número de la revista España Futura, publica el siguiente sumario:

La arquitectura románica en Cataluña, Buenaventura Bassegoda.—Agricultura tradicional, Rafael Comenge.—Lecherías y queserías en Alemania, Rivas Moreno.—Tenas de actualidad: Génova, Barcelona, Marsella, Juan Barco.—Economía y Hacienda: Las Cajas rurales.—Los gastos de la guerra.—Situación financiera mundial.—Informaciones financieras, comerciaes, industriales y agrícolas.—Crónica política: Los bienes de la cospición, Claudio Fríolo.

Pídanse números de muestra a la Administración, Augusto de Figueroa, 7, Madrid.

A PESO

Caderas o reforzadas: una peseta gramo. Coposustur s refoj: dos pesetas. Cristales reloj: 40 céntimos. Joyería y relojería.—Isla de la Rúa, 4.

El alcalde de Salamanca, ha dado cuenta un anuncio relativo a los presos carcelarios de aquel partido.

El alcalde de Salamanca, ha dado cuenta de las medidas sanitarias adoptadas para impedir la propagación de la epidemia variolosa presentada en Aldeanueva de la Sierra.

Doctor Infante

Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos.

Consulta: de diez a doce y de tres a seis —Dr. Riesco 58, 2.º—

El alcalde de Pozos de Hinojo, cita al soldado Salvador Mayor domo para que a la mayor brevedad com parezca ante el para facilitarle el pase para su ingreso en filas.

Se ha participado a este Gobierno por el alcalde de Santiago de la Puebla, haberse presentado en el ganado lanar de dicho pueblo la epidemia variolosa.

Café Castilla.

El día 3 de Noviembre, de nuevo a doce de la noche, debutarán las célebres y renombradas artistas señoritas Miralls.

La inauguración del Congreso de la Asociación Española, para el progreso de las ciencias, tendrá lugar en Valencia el día 14 del presente mes.

Las sesiones inaugurales de clausura, será presidida por Sus M. Jesta des, y el comité valenciano tiene organizado todo un programa de festivos en honor de los congresistas.

Se vende

una Minerva de imprenta a palanca, n.º 23 por 19 sin tintero. Informar a don Ba domero Garcia, plaza del Fresco, número 7 Zamora. 15-5

El gobernador militar de Ciudad Rodrigo, ha enviado al gobernador para su inserción en el Boletín Oficial, un anuncio, relativo a los socorros para los heridos y familias de los muertos en campaña.

Si queréis

sombreros y gorras de las mejores marcas a precios reducidos visitad La Universal, plaza del Mercado, 31.

Nadie en Salamanca ignora que es a casa que más barato vende. Inmerso surtido acaba de recibirse para la presente temporada. 15-5

Mañana hace un año que falleció en esta capital la señorita María Acosta Martín, maestra elemental.

En tan triste fecha reiteramos a su apreciable familia y especialmente a su padre, nuestro querido amigo don Pablo Acosta, la expresión de nuestro sincero pésame.

Las misas que mañana se celebren, de siete a nueve, en la parroquia de San Sebastián, serán aplicadas por el eterno descanso de la finada.

Por la Junta provincial de Instrucción pública, se ha participado al Ministerio que esta vacante una escuela de niños de Peñaranda, dotada con el haber de 1.100 pesetas, a fin de que sea provista interinamente.

a persona que huoliere encostrado un psud este de los llamados de orla, perdido desde el trayecto que media del teatro Moderno a la casa número 8 de la calle de Toro, pueda devolver o en esa re acción ó en refiri do domicilio, donde se le gratificará. 3-1

Sección de mercados

Salamanca. Trigo 47 reales fanega. Idem rubión, 45 Centeno, 36. Cebada 4 39 Algarrobas, 30 112. Haba 48. Harina extra. 89 pta. los 100 kilos. Idem 1.ª 38. Idem 2.ª 36 50 Idem 3.ª 38 50 Mendillo 7,50. Salvado, a 8. Tendencia a ja.

Por correo. (De nuestros correspondientes).

Tejares.

Cotización del mercado del día: Trigo superior, 48 y 48 y 1/2 reales la fanega. Bueno, 47 y 1/2 y 48. Barbilla, 45. Rubión, 47 y 47 y 1/2. Centeno, 32 y 32 y 1/2. A garro a 32; 32 y 1/2. Cebada, 27. Guisantes 37. Alverjas, 36 y 37. Avena, 18. Garbanzos según clase y tamaño, desde 90 a 190.

Operaciones sobre vagón estación de Salamanca: Trigo superior 49 reales las 94 libras; bueno, 48 y 1/2 y 48 75; rubión, 48 y 1/2 y 49; barbilla, 46 y 46 y 1/2; centeno, 32 y 1/2 y 33.

Harina J. J., 37 y 1/2 38; T. P., 37 y 37 y 1/2; salvados, 16 y 1/2; mendillo, 17.

Pocas operaciones se han efectuado durante la semana. Bastante escasa la oferta de las ofertas; persisten en su tratamiento o ven ledores que no quieren ceder por esperar a precios mejores.

Cantalapiedra.

Precios de cotización: Entraron 300 fanegas de trigo, vendiéndose de 47 y 1/2 a 47 y 3/4 reales las 94 libras.

Centeno, de 59 y 1/2 a 30 las 92. Cebada, de 56 a 27 la fanega. Algarrobas, de 39 a 30.

Harina de primera 19 reales arroba; ídem de segunda, 18; ídem de tercera, 17. Compras sostenidas. Tiempo deluvias.

Así como de los campos, casi terminada la semente a.

Valladolid.

Entraron 300 fanegas de trigo que se pagaron a 48 50 reales fanega. Tendencia sostenida.

Maíz a 40 reales fanega, guisantes a 30 habas a 38, Algarrobas a 30, yerba a 26, lentejas a 42 y cebada a 28.

Riesco.

La entrada en el mercado ha sido de 00 fanegas de trigo.

Algarrobas, de 47 50 reales las 94 libras. Tendencia sostenida.

Medina del Campo

La entrada de trigo en el mercado fué de 256 f. pegas. Se cotizó a 48 reales u a Tendencia sostenida.

Palencia.

Trigo a 46 y 47 reales la fanega; centeno a 32 y 38; cebada a 25 y 26; Algarrobas a 27; guisantes a 38; habas a 30 y 300.

Vino larco de 15 a 18 reales cántara; ídem tinto de 12 a 14; vinagre de 24 a 36; aceite a 80 reales arroba; jabón de 29 a 36; lana negra suela a 56 limpia a 87.

Tendencia sostenida.

Nava del Rey.

Las entradas en este mercado han sido de 200 fanegas de trigo. Trigo a 47,50 y 48 rea es fanega. Tendencia sostenida.

Equivalencias

Según las publicadas de Real orden de 1896, las llamadas medidas y pesas legales de Castilla, son en el sistema métrico:

La fanega de ár. dos, 55,501 litros. La cántara ó arroba de inc, 16,193.

Boletín del día

Para mañana. Hoja del calendario.

NOVIEMBRE. Sale el sol 6,34 —Ponese 16,52. 3. MIERCOLES. Santos Arcángelo y Malaquías obispos, y San Silvestre papa.

Cantos

Catedral.—A las ocho y media misa mayor conventual.

San Martín.—Misa rezada desde las seis y media.

Iglesia conventual de San Esteban (padres Dominicos).—Misa rezada, cada media hora, desde las cinco y media. A las nueve misa conventual y exposición de S. D M.

A la oración rosario y cánticos. Clero PP. Jesuitas.—A las nueve misa mayor. A las once misa rezada.

# CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(Abono telegráfico diario de El Adelanto).

LA CAMPAÑA DE MELILLA

## Honrando á los héroes.

### Las negociaciones de paz.

#### El Roghi, ¿vive todavía?

Primera conferencia. — Madrid 2 (4,15 m.)

##### Bouquero en Melilla.

El telegrama oficial enviado anoche desde Melilla por el general Marina, confirma que el jefe del ejército francés, de guarnición en el Muluya, monsieur Bouquero, acompañado de varios oficiales, pasó el día de ayer en Melilla visitando las tumbas de los militares españoles muertos gloriosamente en los pasados combates.

Monsieur Bouquero, con sus acompañantes, estuvo en el cementerio, donde pronunció, ante la tumba del general Pintos y de otros muertos españoles, sentidísimas frases, encomiando la heroicidad sin límites de que dieron pruebas luchando contra el enemigo.

El jefe del ejército francés hizo sinceros votos porque el triste acto que realizaba fuera un estrecho lazo de unión entre los ejércitos de España y Francia.

El general Marina contestó á monsieur Bouquero en los mismos términos de sentimiento y fraternal compañerismo, estrechando fuertemente las manos de los militares franceses.

Dijo, además, el general Marina, que los jefes y oficiales españoles sentían grandes afectos por todos los del ejército francés, singularmente por los de la división destacada en Orán, los cuales se han hecho acreedores á la eterna gratitud de España.

El sentido recuerdo de monsieur Bouquero y sus oficiales, lo completaron un delicado homenaje, llevando una magnífica corona de la que pendían hermosas cintas con expresivas dedicatorias, y que el coronel Bouquero depositó, con movido, en la tumba donde reposan los restos del heroico general Pintos.

También depositó otras coronas en las tumbas de otros héroes. Estos actos resultaron en extremo conmovedores.

##### La viuda de Pintos.

La afligida viuda del bravo general Pintos, llegó ayer á Melilla. Inmediatamente se dirigió al cementerio, donde estuvo orando fervorosamente ante la tumba de su malogrado esposo.

##### Más visitas.

El coronel del ejército francés monsieur Bouquero, acompañado de los generales Marina y Axó, visitaron otros cementerios, teniendo frases de encomio para los héroicos muertos, sobre cuyas tumbas depositaron ramos de flores.

##### Regreso.

Procedentes de nuestras posiciones de Zeluán regresaron ayer á la plaza de Melilla los batallones de Cataluña y Arapiles y las fuerzas que guardaban la batería emplazada en el monte Tauima.

##### Los convoyes y la lluvia.

A pesar de las torrenciales lluvias que sobre los campos de Melilla se han desencadenado de nuevo, ayer se hicieron los diarios convoyes á nuestras posiciones avanzadas de Zeluán.

Los convoyes se hicieron á lomos de mulos por ser de todo punto imposible hacerlos por medio de carruajes. Tal es el pésimo estado en que los caminos se encuentran.

##### La escuadra.

Nuestra escuadra de las costas africanas marchó ayer á las Chafarinas, excepto el *Extremadura*, que quedó anclado en el puerto.

##### Signe lloviendo.

Las últimas noticias de Melilla dicen que continúa lloviendo con insistencia.

##### Acceptando la paz.

Participan del Peñón de Vélez de la Gomera, que ayer llegaron á aquella plaza los emisarios de la kábilas de Bocoyas y de Tufist, entrevistándose con el comandante militar de la plaza.

Los emisarios dijeron á éste que los rifeños de las kábilas que representaban, estaban dispuestos á aceptar la paz en las condiciones que les fueran impuestas. El próximo domingo celebrarán una reunión las kábilas vecinas del zoco de Bocoyas, con el objeto de acordar el modo de cumplimentar todas las formalidades que se les exigen para obtener el perdón de las ofensas inferidas á la plaza. Mañana es esperada en el Peñón una comisión de kábilas de Beni Ufrach, que vienen á conferenciar con el comandante militar de la plaza.

Los emisarios de las kábilas de

Bocoya y Tufist, regresaron á sus cuarteles satisfechísimos de la bondadosa acogida que les dispensó el comandante militar del Peñón.

##### Una carta interesante. — El Roghi vive y recluta gente. — La leyenda de su muerte.

Dicen de Melilla que un moro adicto á España ha recibido una carta de un hermano que reside en Beni-Bugage, diciendo que le han visitado el caid Kenour y otro personaje, pertenecientes ambos al séquito del Roghi, los cuales llevaban cartas que se levaron entre los moros adictos al Roghi, del zoco de Beni-Bugage, asegurando que el pretendiente vive todavía y que lo están curando unos emisarios cerca del zoco.

Añade el hermano del moro adicto á España, que el Roghi ha sido aclamado por aquellos cercanos al zoco, afirmando que el Roghi está reconcentrando un buen contingente de fuerzas de Beni Meijda.

El moro autor de esta carta explica la supuesta muerte del Roghi, del modo siguiente:

El Magzen hizo gestiones para atraer al Roghi hacia él, ofreciéndole una crecida cantidad y un importante cargo en el Gobierno.

El Roghi oyó estas proposiciones y desconfiando mucho de que llegarán á ser verdad, envió á un jefe á sus órdenes, cuyo parecido con él era grande.

El jefe del Roghi, al llegar á Fez, fué encarcelado y martirizado, creyendo todo el mundo que era el propio pretendiente.

Esta historia, corrida como reguero de pólvora, por varios zocos rifeños, es tenida por cierta en las kábilas de Beni Bugage, Mulu ya y otras no menos importantes.

En las tribus comienza la leyenda á surgir su efecto, suscitándose ya algunas escaramuzas entre las tropas imperiales y los roghistas.

Rivera.

#### Noticias del día.

Segunda conferencia. — Madrid 2 (5,15 m.)

##### Moret y el embajador de Austria.

El presidente del Consejo de ministros señor Moret celebró ayer una larga y detenida conferencia con el embajador de Austria.

Ignórase lo tratado por ambos personajes.

##### El viaje del Rey de Portugal.

El ministro de Estado señor Pérez Caballero, visitó ayer á don Alfonso habiando á Su Majestad de algunos pormenores relacionados con la visita del Rey de Portugal á Madrid.

Esta, según se ha dicho por el presidente del Consejo, es posible que sufra algún aplazamiento debido al delicado estado de salud del Rey don Manuel.

##### Recompensas á la firma.

A la firma del Rey fué sometida ayer una relación de jefes y oficiales que han merecido recompensas por su heroico comportamiento en la campaña de Melilla.

Entre estas figuras los ascensos á generales de división de los brigadieres señores Salcedo, Chacón y marqués de Chinchilla.

Á brigadieres, los coroneles señores Sola, Pereda, hermanos Aranda, Garrigó y Vidal.

##### Nombramientos de altos cargos.

Ya han sido nombrados algunos altos cargos.

Entre ellos figura para director general de industrias militares, el general March.

Inspector general del cuerpo de inválidos, señor Macías.

##### Más recompensas.

También ha firmado don Alfonso las recompensas á que se han hecho acreedores los jefes, oficiales y soldados que tomaron parte en el combate del día 18.

Entre la relación figura el heroico capitán de artillería señor López Ochoa, muerto gloriosamente en aquella jornada.

##### Nuevos nombramientos.

La *Gaceta* publicará en su número de hoy los siguientes nombramientos de altos cargos.

Director general de Penales, don Vicente Pérez.

Director general de Registros, don Pablo Garnica.

De Administración local, el señor Muñoz Chaves.

Director general de Comunica-

ciones, don José Francos Rodríguez.

Director general de Obras públicas, don Julio Burell.

##### Gobernadores.

También publicará la *Gaceta* de hoy los nombramientos de gobernadores de las provincias de Sevilla, Badajoz y Navarra.

Para Sevilla ha sido nombrado el señor López Ballesteros.

Para Badajoz el señor San Martín.

Y para Navarra el señor Valcárcel.

Queda aún por proveer la Dirección general de Agricultura.

##### El Rey de Portugal.

A última hora se ha recibido un telegrama de Lisboa, participando que el Rey don Manuel saldrá de aquella capital con dirección á Madrid el próximo domingo.

#### DE PROVINCIAS

##### Temporal en Tarragona.

De Tarragona se reciben extensos despachos dando cuenta del furioso temporal allí desencadenado. A consecuencia del mismo ha descarrilado el tren número 874 entre las estaciones de Dosagues y Ruidecañas.

La vía ha sido interceptada, haciéndose además imposible el tránsito por el furioso temporal reinante. Se ignora si ha habido desgracias.

##### Trenes de auxilio.

De las estaciones de Reus y Villanueva han salido trenes de auxilio.

A causa del temporal, el tren número 700 se halla detenido en Hospitalet, pues la vía está interceptada.

El tren 1.712 está también detenido en Amekela por la misma razón.

La línea férrea entre las estaciones de Tarragona y Cambrils se ha igualmente interrumpida, siendo imposible la circulación de trenes.

##### Una ciclón. — Estación destrozada. — Jefe herido.

De Villaret se reciben noticias dando cuenta de que á las doce y veinticinco de ayer se registró en aquella población un fuerte ciclón, que destruyó por completo la estación del ferrocarril.

El jefe de la misma ha resultado herido, aunque por fortuna no de gravedad.

El caserío de Mongoy ha sufrido grandes desperfectos, y el arbolado del mismo ha sido destruido. No se han registrado desgracias personales.

Se han enviado fuerzas de la benemerita á Montblanch.

##### Automóvil que vuelca.

Dicen de Lérida que en la carretera de Tremps, que conduce á Artesa, volcó ayer un automóvil. Resultaron con contusiones cinco de los viajeros.

##### Mitín en Sevilla.

De Sevilla telegrafian dando cuenta de la manifestación celebrada en aquella población, en contra de la política seguida por el ex-presidente del Consejo, señor Maura.

En la Alameda de Hércules se reunieron unas seis mil personas. Muchos y nutridos grupos esperaban el paso de la manifestación en la calle de Trajano, plaza del Duque, plaza de la Campaña, y otros puntos, uniéndose y engrosando considerablemente la manifestación.

Los balcones se hallaban atestados de personas presenciando el paso de la imponente comitiva. El teatro Eslava, donde se celebraba el mitin, estaba atestado de público.

Al llegar los señores Montes Sierra, Sol y Ortega y Soriano, la muchedumbre prorrumpió en vitores y aclamaciones.

Los tres señores citados fueron recibidos por la Comisión organizadora y por los representantes de Jerez, Córdoba, Jaén, Utrera y demás pueblos de la provincia que han ido á Sevilla, comisionados por los partidos de sus respectivas localidades.

El mitin fué presidido por los diputados y concejales.

Los oradores dirijieron duras y enérgicas frases al señor Maura y á sus compañeros de gabinete, censurando su conducta y la labor por ellos realizada, única causa de los desastres que sufrimos.

Todos los oradores fueron estrepiosamente aplaudidos.

En la manifestación se notó mucho la falta de organización. Cálculase que en ella figuraban unas 15.000 personas.

#### DEL EXTRANJERO

##### La sublevación militar de Atenas.

Despachos que se reciben de Atenas dicen que la situación de Atenas es gravísima.

La indisciplina del ejército y de la Marina es completa.

El acto realizado por el jefe Tipaldos ha surtido el efecto por él deseado.

Todos han secundado sus propó-

sitos, no reconociendo autoridad alguna.

Circulan insistentes rumores de que han sido muertos varios generales que intentaron contener á los sublevados.

Los rumores estos no han sido aún confirmados.

Abriáanse serios temores de una sublevación inmediata en el ejército y la Marina.

La familia Real ha abandonado el palacio de Atenas, habiendo desaparecido.

Se ignora dónde se dirigen las egregias personas.

Rivera.

...

Tercera conferencia. — Madrid 2 (6 m.)

#### Otras noticias

DE MADRID

##### Desmintiendo noticias.

En el ministerio de Estado les han sido desmentidos á los periodistas los rumores que estos días han circulado sobre unas supuestas bases para la terminación de un nuevo tratado hispano-marroquí.

Se ha añadido en dicho ministerio, que circulan estos rumores precisamente cuando va á reunirse en París una comisión internacional encargada de estudiar un reglamento para las minas de Marruecos y no es verosímil que hasta ese extremo se llegué hasta que España no resuelva sobre el particular.

También un periódico habla de que abandonaremos en breve Zeluán y que sólo ocuparemos del Rif determinados puntos estratégicos.

La noticia ha sido igualmente desmentida diciendo que no hay nada de eso y que es prematuro hablar de ello, toda vez que los puntos que hemos de ocupar ó abandonar dependen de las operaciones que hayan de realizarse todavía y de las negociaciones diplomáticas que han de llevarse á cabo después.

#### DE PROVINCIAS

##### Salida de trenes interrumpida.

Dicen de Barcelona que ha sido interrumpida la salida de los trenes de la línea de Madrid, á causa de los desprendimientos de tierra ocurridos en el túnel del Argentero.

##### Viaje aplazado.

También ha sido aplazado el viaje del capitán general por hallarse interrumpida la línea férrea de Valencia.

##### Inundaciones en Tarragona.

Los últimos despachos recibidos de Tarragona dicen que á consecuencia de las torrenciales lluvias muchas calles se hallan convertidas en inmensos lagos.

Algunas casas amenazan de rumbarse.

##### Contra Maura.

En Oranse se celebró ayer la anunciada manifestación contra el señor Maura y los reaccionarios. El acto resultó imponente, asistiendo algunos millares de manifestantes.

Estos recorrieron algunas calles, dando vivas á la libertad y mueras á Maura.

La manifestación dirigióse al gobierno civil, entregando al gobernador unas conclusiones.

Poco después se disolvió en medio del mayor orden.

##### Los socialistas.

Participan de Bilbao que reunió anoche la agrupación socialista, fué leída la circular que dirigió el Comité Nacional á sus asociados, excitándoles á una conjunción de fuerzas políticas socialistas con los republicanos, con el objeto, ya que con esto se consiguió la caída del Gobierno, conseguir también el triunfo en las próximas elecciones municipales.

En la circular se añade que ya que la caída del Gobierno obedeció á la protesta de los elementos avanzados de toda España, no es bastante que haya desaparecido del poder un hombre funesto, venganza de la nación y enemigo de los obreros, quien pretende aliado con los reaccionarios volver al poder; y esto es lo que hay que impedir, imponiéndose á la restauración de Maura y batiendo al enemigo con mitins y manifestaciones.

El Comité Nacional del partido socialista pide autorización á sus huestes para entenderse con los republicanos y tratar de la campaña que ha de ser emprendida.

Termina pidiendo respuesta inmediata.

De los socialistas agrupados en Bilbao han contestado dieciséis en sentido favorable.

La consulta durará tres días.

##### En libertad.

En Almería ha sido puesto en libertad el director de *El Radical* y exdiputado republicano don José Jesús García.

##### Lo de Atenas.

Participan de Atenas que el presidente del Consejo anunció ayer á la Cámara de diputados que había sido reprimida por completo la sublevación militar, y que los rebeldes serían entregados á los tribunales encargados de juzgarlos.

También dijo que se concederán

premios á los aprensos de los amotinados.

##### Ascensión desgraciada.

Dicen de Hamburgo que el mecánico Egigie ascendió ayer á una gran altura en el aeroplano chileno «Sánchez Bhesa».

El aeroplano, cuando se hallaba elevadísimo, se incendió.

Egigie bajó volando hasta cinco metros antes de llegar á tierra, desde cuya altura se arrojó al suelo, resultando gravísimamente herido en el pecho.

Rivera.

##### Pastos.

Se arriendan pastos por tercios ó vacas en un cerredo con aguas, en rudas y regado desde Mayo. Para tratar, ca Castraz da Yeltes con don Andrés Fonseca. El arriendo lo ha e hasta último de Enero de 1910. 3-2

##### Grandes almacenes de materiales para la construcción de edificios

#### de Francisco Pérez Entiso

##### Azufranal, 13, Salamanca.

Azufranal, 13, Salamanca. Azules, blancos y de color, azobes de buena calidad y tamaño grande; baldosinas, baldosinas y baldosinas; cal grasa, hidráulica y para blanquear; cemento portland marca *Cangrejo* y *Excelsior*, cañizo para techos y capuzas de chimeneas, fregaderas, maderas y bñeres de mármol comprimido; ladrillos refractarios, huecos, redondas, ordinarios, mazorcos, de chaflan, prensados y de adorno para impostas; material sanitario marca inglesa, platos para fachadas y azulejos biselados para idem, tubería de gres y de barro para cloacas y conducciones de agua, tierra refractaria.

Yeso, escayola ordinaria; tejas planas y de canal, especiales primera calidad; representante de vidrios ordinarios y artísticos y de los cortadores de agua *Lafayette* y *Carl-audras* únicos aprobados por el Estado y el excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad.

##### Venta importante.

Se hace de una espaciosa casa, con una hermosa huerta, dotada de una noria, con abundante agua para el riego; una tierra y dos viviendas de buena calidad, radiantes en el pueblo de Vitoria (partido de Peñaranda); una partida de taboños y taba de rozal, bien secos y precio económico. Informará el procurador don Martín Redondo Socorro Riesco, 56, entresuelo, izquierda. 15-a-2

#### PRIM, ORTOPÉDICO,

##### EN SALAMANCA

los días 8 y 9 Noviembre en el hotel Pasaje. Recibirá este afamado ortopédico de la Clínica Ortopédica Prim y Bañero de Alsésua (Navarra), a cuantos deseen consultarle ó adquirir los modernos aparatos ortopédicos para corregir desviaciones de la columna vertebral, doloridas de las piernas, tumores en las articulaciones,

piernas y brazos artificiales, fajas todo elásticas para el vientre, etc. etc

##### Herniados.

Adaptación de BRAGUERO PRIM, el que reduce y contiene la hernia más voluminosa permitiendo los trabajos más rudos —us precios de 25 á 50 pesetas para mayores, y de 15 á 25 para niños.

Resibirá en Valladolid, los días 6 y 7 Noviembre, hotel Siglo. 21, 27; 2 4, 6, 7 y 8

#### CLINICA DENTAL

#### del Dr. S. Peláez

##### Médico-Dentista.

Profesor del Instituto Rubio. Especialista en enfermedades de la boca.

Trabajos de extracciones, dentaduras artificiales y patología y operatoria bucal.

Consulta: de diez á doce y de tres á seis. Prior, 1, pri. cipa. 90-23

##### Arrendamientos.

Se arriendan los pastos de a dehesa Baños de Ledesma y a la bor de dicha hñe, para entrar haciendo barbechos en Enero próximo y también se arrienda para el próximo año, la dehesa de las fincas en término de Ledesma.

Para detalles pueden dirigirse á don Luis G. Anleo Narvaez que accidentalmente se encuentra en esta capital hospedándose en el hotel del Pasaje. 15-4

#### A EQUITATIVA DOS ESTADOS UNIDOS DO BRAZIL

(La Equitativa de los Estados Unidos del Brasil).

##### Sociedad mútua de seguros sobre la vida.

Dirección general para España: Alcalá, número 10-MADRID. Seguro ordinario de vida, con prima vitalicia y beneficios acumulados. Seguro de vida dotal á cobrar á los diez, quince ó veinte años, con beneficios acumulados. Seguros de vida y dotal, en conjunto (sobre dos cabezas), con beneficios acumulados.

##### Dotas de niños.-Seguros de vida de todas clases con sorteo semestral en metálico.

Con las pólizas sorteadas, se puede, á la vez que constituir un capital y garantizar el porvenir de la familia, recibir cada semestre, en dinero, el importe total de la póliza, si esta resulta premiada en los sorteos que se verifican semestralmente el 15 de Abril y el 15 de Octubre.

Subdirección para las provincias de Extremadura, Ciudad Real, Toledo, Salamanca y Zamora, don Angel Pésnel Pulido, Arias Montano, 3, Badajoz.—Agente general en la provincia de Salamanca, don Quintín Alonso Gómez, plaza Mayor, 14.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría de Seguros, con fecha 5 de Octubre de 1909. 25-12

#### SALAMANCA

Nueva colección en postales en brillo y colores, se ha puesto á la venta en la elegante librería de CUESTA, Rúa, 9, al precio increíble de 10 céntimos postal.

Se vende la casa número 3 de la calle del Luero con grandes paneras, pozo y jardín. D-I precio y condiciones, informará José Pastor, plaza del Mercado, número 10.

Pluquería higiénica con estufa de desinfección. Veinticinco céntimos servicio. Manuel García, Rúa, 33. 15-14

Berlina. Se vende una elegante berlina *Clarens*, seminueva. Informarán en la librería de Núñez, Rúa, 26.

Se ha trasladado al puesto del Mercado, número 107. la acreditada tienda de ultramarinos de la viuda de Aureliano García, donde encontraréis el público especializado en pimientos para embutidos. 12-3

Motor á gas. Motor nuevo, completo con sus gasógenos, de 20 caballos procedente de exposición. Disponible «Maquina», calle Barquillo, 28, Madrid. 6-3

#### LEED!

Todo el mundo lo sabe. Nadie en Salamanca lo ignora. Verdad es que nada encarece tanto una casa como la bondad de la misma. De aquí, no hacer constar testigos, ni lisonjarse que, por otra parte, pudieran parecer exagerados. Los muebles de Higinio Gómez se recomie dan ellos solos. — San Pablo, 33 —

Consulta médico-quirúrgica y especial de partos y enfermedades de la mujer del Doctor Celestino M. de Argenta. Inspector provincial de Sanidad. Avenida de Mirat, hotel n.º 8, entresuelo. HORAS DE CONSULTA de ocho á diez de la mañana y de una á seis de la tarde.

#### Clinica especial de enfermedades de la vista.

Cayo Alvarado y Eusebio Camazón, oculistas. Espos y Mina, 8, Salamanca. Horas de consulta: Mañana, de OCHO á UNA; tarde, de TRES á CINCO.

#### Subasta.

El día 7 de Noviembre del año actual, y hora de las doce, se venderán en pública subasta, en la notaría del doctor Prada Zamora 26 las casas número 13 de la calle San Justo, n.º 28 de la d. Abajo, d

